

El Eco de Cartagena



DECANO DE LA PRENSA DE LA PROVINCIA

SEGUNDA EPOCA

Notas de actualidad

Continúan las censuras al Gobierno por haber cerrado las Cortes en la forma que lo ha hecho.

Los ministros dicen que esta medida era de absoluta necesidad para poder ocuparse libremente de los problemas nacionales que hoy nos agobian.

Las oposiciones opinan que esta medida tiende a evitar los muchos disgustos que proporcionaría al Gobierno la fiscalización de sus actos y que por eso ha pedido la ley de autorizaciones.

Una gran parte de la opinión cree, dada la proximidad de las elecciones provinciales, que gobierno, gobernadores, alcaldes y diputados tienen mucho que hacer en los distritos por lo cual es conveniente estén cerrados los Parlamentos y así también se evita la discusión de los asuntos.

«Diario Universal» para evitar suspicacias dice que el cierre es una necesidad nacional y que la fiscalización de los actos del Gobierno puede hacerla la Prensa.

¿Pero acaso no estamos amenazados los periódicos con la censura previa?

La audacia de los marinos germanos produce viva inquietud en Inglaterra. Varios destroyers han cañoneado furiosamente los poblados y caseríos de la costa inglesa, causando muchas víctimas y daños materiales de muchísima consideración.

Ante el temor de que los alemanes repitan el raid se toman grandes medidas.

El gobierno inglés ha prohibido a los periódicos que publiquen las listas de los barcos que se pierden, las cifras de la importación de cereales y los daños ocasionados por la última explosión ocurrida en las fábricas de municiones de Londres.

Según todos los datos que nos llegan, los artículos de primera necesidad comienzan a escasear en Inglaterra como también sus aliados se muestran preocupadísimo previendo la próxima gran escasez.

Por otra parte Alemania se muestra muy confiada en un triunfo próximo, tanto que el ministro de negocios extranjeros de esta nación, Zimmermann, ha dicho a un corresponsal de «La Vanguardia» de Barcelona: «La guerra se acabará en este verano. Nuestros submarinos se encargarán de ello.»

Y cuando uno de estos prohombres germanos, tan parcos siempre en sus declaraciones, se atreve a pronunciar estas palabras hay que concederle alguna autoridad.

MARZO

Cumplió su misión Febrero, el mes loco y bullanguero y se guardó el Carnaval, mejor dicho el bacanal, para el año venidero.

Y sigue Marzo a Febrero, según el curso ordinario que señala el calendario, y en Marzo, que es mes tercero, reina un viento extraordinario.

En este mes aparecen las tiernas calabacitas, espárragos, acelguicas y hasta los pájaros cantan mejor, por las mañanicas.

Pega el Sol como un pelmazo durante este mes de Marzo según nos dice el refrán, prepara el colono el zarzo y hecha flor el azafrán.

Se plantan los clavonales, y vienen las golondrinas y después los aviones, van en baja las sardinas, y florecen los melones.

En Marzo, como en Febrero, el que no tiene dinero y le falte para el pan puede empeñar el gabán, las sortijas o el sombrero.

Y en Marzo, según el Conde, si de la verdad responde, reanudaré las sesiones en sentir de Romanones sin saber como ni en donde.

Olema

¿Hacia la previa censura?

Ante los excesos que perpetrán en sus informaciones algunos periódicos, el gobierno, por el órgano de su ministro de la Gobernación, ha amenazado con establecer la previa censura para la prensa. Y acontece que los diarios aludidos responden a la amenaza, dilatando las fronteras de la indiscreción. Un día sí y otro también se publican informaciones claramente tendenciosas, unas, y notoriamente falsas, otras. La rectificación viene después, pero el efecto de agitar, de inquietar, de sobresaltar, de extraviar a la opinión, se logra por el momento y si a la vez se consigue por alguna ligereza que se produzca tirantez en las relaciones entre Alemania y España «miel sobre hojuelas»; miel sobre hojuelas para los aliadofilos que se enojan al ver los supuestos intervencionistas, pero que hacen cuanto pueden y saben en daño de la neutralidad.

Como el régimen de la previa censura es tan perjudicial y molesto para la prensa, nos parece mentira que haya quien dé mimbres para él. La previa censura no es siempre pero si a menudo, la arbitrariedad, que raya en lo inverosímil cuando son encargados de ella hombres civiles, a veces covachuelistas de escalera abajo, que carecen de criterio, aunque no de pasiones y son incapaces de comprender y de seguir rectamente el que desde arriba se les señala. A la vista de este peligro no sería natural que todos, los de uno y otro bando, los de unas y otras filias, moderasen sus ímpetus y procuraran embriagar sus plumas a fin de que, no quedando sueltas, no invadiesen locamente el terreno de la indiscreción? Tan natural nos parece, que la exageración de ciertas campañas no la comprendemos, si es que no tiran a imponer la previa censura. Pero esta ¿para qué? Aún con un régimen que tenga por norma la discreción y que voluntariamente huya de las estridencias, siempre es posible para los escritores de talento decir lo que se propongan, de suerte, que aliadofilos y germanofilos, los que lo son por el honorado convencimiento de que sirven a España, podrían de esa suerte propugnar sus sentimientos y sus ideas.

Como no es posible, por regla general, hacerlo, es con la previa censura que tacharía irremisiblemente todo lo que juzgase el Gobierno que no se debía publicar. ¿Cómo se cone be que haya periódicos que no comprendan que laboran por ese régimen abominable?

No se comprende, mas que, por dos suertes de razones o de pretextos: para verse libres, por la coacción extraña de una labor que ahora no pueden excusar, o para que la previa censura sea mordaza para sus adversarios y espuela para ellos. Pero esto último revelaría una parcialidad tan execrable que antes que ella tendrían justificación las más extremas apelaciones y no creemos que este Gobierno desencadené la tempestad y haga que se desprenda el rayo que antes que sobre otros, heriría su crbeza. ¿Qué persiguen pues, los que tan persistentemente trabajan para que sea un hecho la previa censura? ¿Será cierto el absurdo de que haya gentes a quienes les agrade que les rompan a badilazos los nudillos?

Miguel Peñafior

CITACIÓN

La Sociedad de señoras para la Acción Católica Social, celebrará su junta general reglamentaria del presente mes, mañana viernes a las once en el Asilo de niñas de la Purísima.

Se suplica la puntual asistencia de las asociadas.

J. CASAU FOTOGRAFO

SUCESOR DE GOMEZ ROS

Osuna (antes Cañón), n.º 3

Verdades que no hay que olvidar

El diputado por Alicante, don Alfonso de Rojas, ha hecho unas interesantes declaraciones sobre las consecuencias del bloqueo submarino a un corresponsal de «El Mundo» de Madrid. De estas declaraciones extraemos los siguientes párrafos:

«La naranja, principal producto de aquella provincia, tiene sus mercados en la Europa central. Alemania y Austria, y en Inglaterra. De aquí que al estallar la guerra europea y realizar los aliados el bloqueo de Alemania, comenzó a resentirse la exportación en términos de gravísima dificultad para el productor.»

«En qué consistieron las primeras dificultades? En que la exportación quedó reducida a Inglaterra, notándose sus efectos en la baja de los precios y en el alza de los fletes y seguro marítimo.»

«Además sigue diciendo el diputado alicantino, la prueba de que el mercado principal era de los Imperios centrales se tiene tomando en consideración los siguientes interesantísimos datos.»

«Veamos: Al reducirse la exportación de la naranja al mercado inglés, los precios medios sufrieron un descenso enorme. Antes de la guerra el millar de naranjas se vendía, según clases, desde 16 o 18 pesetas hasta 28 o 30. El precio medio resultaba, pues, de unas 20 pesetas el millar o aún algo más.»

«Y ahora? Ahora, este año se puede dar por muy satisfecho el que ha vendido a cinco pesetas cada millar de naranjas.»

«Estas verdades por patentes que sean parecen ser desconocidas u olvidadas por algunos españoles. Entre ellos por el diputado por Segorbe don Juan Navarro Reverter que en unas declaraciones hechas en el mismo diario madrileño antes citado, señala como remedio de la crisis por que atraviesa en España el comercio de frutas, el expresado en las líneas siguientes:

«Por todos los medios que estén a su alcance, debe el Gobierno conseguir de Alemania la autorización para que sus consules en los puertos del litoral mediterráneo, previas las garantías que estimen conveniente tomar, entreguen salvoconductos a los buques que transporten la naranja, bien sea a los puertos de Holanda, Dinamarca, Suecia, Inglaterra y Francia, o solamente a algunos de estos que se designen, con las órdenes a los submarinos para que los respeten.»

«Era natural que a continuación propusiera el declarante que el Gobierno español recabase igual autorización de Inglaterra para que sus consules entregasen salvoconductos a los buques que transporten naranja a los puertos de los Imperios centrales. Pero no es así; el comercio de naranjas con estos países deba parecer despreciable al declarante para que se tome la molestia de solicitar esta gestión del Gobierno español.»

«Para convencerle de lo contrario no hay como recordarle las verdades que ha dicho en el mismo diario su colega de diputación don Alfonso de Rojas, a que al principio nos hemos referido.»

Hace cuarenta años

MARZO 1 Jueves 1877

Noticias publicadas por «El Eco de Cartagena», en tal día como hoy.

En la semana próxima se pondrá en escena en nuestro teatro dirigida por el maestro señor Fernández Caballero, su preciosa obra tan aplaudida por este público «La gallina ciega».

El señor don Bartolomé Spottorno, actual Director de la Casa de Misericordia ha presentado la renuncia de su cargo. Es probable que para reemplazarlo sea nombrado el Excmo. señor don Jaime Bosch.

Damos las gracias a nuestro estimado colega de Murcia «La Paz» por los elogios que hace de nuestros paisanos por sostener en la forma que se hallan los establecimientos de beneficencia.

De Sociedad

Los que viajan Después de haber permanecido en esta unos días ha regresado a la capital acompañado de su señora madre nuestro amigo don José Monche García.

—Marchó a la Corte don Luis Pallares y para Alicante don Francisco Crespillera.

—Marchó a Jaen en el correo de ayer tarde nuestro querido amigo el capataz facultativo de Minas don Joaquín Marmol Miralles.

—Ayer salió para Alicante, en donde fijará su residencia, doña Josefina Samper, viuda del que fué nuestro querido amigo don Eduardo Fajardo, Interventor del Banco de España en esta plaza. Le acompañan sus hermanos don Manuel y esposa.

—En el tren correo de hoy ha salido para la Corte el joven estudiante cartagenero don Agustín Merck Bañón con objeto de seguir sus estudios en la Facultad de Farmacia.

Enfermos

—Se hallan casi restablecidos de su enfermedad nuestro querido amigo don Manuel Carmona y su esposa y madre política.

Notas varias

La Dirección de Esgrima y Gimnasia del Casino de Murcia está organizando un notable asalto de armas que tendrá lugar en aquel centro el próximo domingo a las siete y media de la tarde.

—Ha sido nombrado Jefe de Policía de La Unión, el que lo era segundo de esta ciudad, don Alfonso Pujante, querido amigo nuestro.

—En la parroquia castrense de Santo Domingo recibió ayer tarde las ragen radoras aguas del bautismo, de las manos del virtuoso sacerdote don Ginés Daró, el hermoso niño que ha dado a luz la distinguida señora doña Elena Mur, esposa del capitán de Artillería don Santiago Freyre Conradi.

Al nuevo cristiano le fué impuesto el nombre de Luis-Ricardo, siendo apadrinado por los abuelos maternos, el ilustrísimo señor don Ricardo Mur y su señora doña Rafaela Guerra.

Las numerosas familias invitadas fueron obsequiadas en el elegante domicilio de los señores de Mur, con un the con pastas, dulces, licores y champagne, servido con toda esplendidez por la confitería «Royal».

Nuestra más efusiva enhorabuena a los padres y abuelos del nuevo vástago, al que deseamos muchas felicidades.

—Hoy celebran sus días el excelentísimo señor don Angel Aznar Butigieg y don Angel Aznar Pedreño, don Angel de La Iglesia, don Angel Antelo, don Angel Nadales, Ilmo. señor don Angel Moreno Martínez, don Angelino Martínez.

A todos los nombrados y a cuantos por olvido involuntario no citemos les felicitamos en este día de su Santo.

Información de Marina

Pinturas submarinas Como resultado de instancia promovida, con fecha 29 de Enero próximo pasado, por el gerente de la fábrica productora de la pintura submarina marca «La Sirena», en solicitud de que la que suministre a los arsenales se pague por ellos en la forma que se practicaba antes de dictarse, también a su petición, la real orden de 19 de abril (D. O. núm. 93), y en vista de lo informado en el respectivo expediente por la Intendencia general y la Ordenación de Pagos de este Ministerio, S. M. el Reb (q. D. g.) ha tenido a bien acceder a dicha solicitud, debiendo manifestarse al expresado gerente que en lo sucesivo evite estas variaciones, que pudieran dar lugar a perturbación en la buena marcha del servicio de que se trata.

Retiro

Ha sido retirado del servicio el segundo maquinista de la Armada don Pedro Cánovas Vila.

Retiro

El vecino de esta ciudad don Amador Araçil se presentará en el Gobierno Militar de esta plaza para enterarle de un asunto que le interesa.

Los naranjeros

El Comité frutero de esta región ha publicado la siguiente nota:

«Las gestiones hechas por el Comité Frutero de ésta para el embarque de las cajas existentes en Cartagena no han dado ningún resultado. Al requerimiento que se hizo al ministro de Estado, contestó diciendo: «He recomendado urgente gestión a Embajador Sr. Magestad en Londres para que vapor «Asti» pueda embarcar setecientas toneladas de naranja.»

El cónsul inglés en Cartagena telegrafía al Comité diciendo: «Telegrama recibido Soto Aznar diciendo sientes imposible carga naranja «Asti» pues autoridades insisten cargamento completo minerales.»

No habiendo pues esperanza de que de Valencia manden vapor alguno para embarcar estas cajas y encontrándose ya algunas en malas condiciones los remitentes deben disponer de ellas en la forma que tengan por conveniente.

Además del vapor «Asti» se encuentran en Cartagena tres vapores para cargar mineral y plomo a los cuales sin duda alguna seguirán muchos más.

La abundante cosecha de naranja que tenemos puede darse por perdida y en mismo tiempo que veremos perder nuestra naranja, veremos también salir de Cartagena numerosos vapores abarrotados de minerales y plomo destinados a mantener y avivar la gran hoguera que está devastando a Europa.»

INFORMACIÓN DE GUERRA

Pensiones

Le ha sido concedida la pensión anual de 470 pesetas a doña Ramona May Rodríguez, viuda del primer teniente de infantería don Joaquín Rodríguez y la de 400 a doña Manuela García Goran, viuda del segundo teniente don Antonio Boamediano.

Retiro

Se le concede el retiro con el haber mensual de 487'50 pesetas al teniente coronel de Artillería don Luis Gaitán Falques.

Destino

El primer teniente de la guardia civil ingresado recientemente del Ar de Infantería, ha sido destinado a sección de la quinta compañía de comandancia de Cádiz.

Instancia

Ha sido devuelta por el Jefe de tercera Compañía de la Brigada de Tropas de Sanidad Militar, la instancia presentada por el soldado Antonio Fuentes Ríos.

Comisión Mixta

Ha sido designado para el cargo de vicepresidente de la Comisión Mixta de reclutamiento de Murcia el coronel de Infantería don Andres Camacho Cnovas.

Comparecencia

El vecino de esta ciudad don Amador Araçil se presentará en el Gobierno Militar de esta plaza para enterarle de un asunto que le interesa.

Exámenes

El «Boletín Oficial» de Marina, hoy publica orden de convocatoria para proveer treinta plazas de aprendices torpedistas-electricistas de la Armada.

Además publica pliego de condiciones para este concurso.

Recompensas

Le ha sido concedida la Cruz de segunda clase del Mérito Militar Naval pensionada con el diez por ciento su sueldo a los jefes del cuerpo Jurado de la Armada don Manuel Augusto Asensio y Casanova y don Juan Espinosa Hinojosa.

Pérdidas de la flota noruega

Copenhague. - El «National Tidende» comunica de Cristianía que la flota mercante noruega tuvo en el año pasado pérdidas totales de 272 barcos con un tonelaje total de 377.000, siendo la suma del seguro de guerra de 10 millones de libras esterlinas.